

ONU reconoce avances en Colombia con los DD. HH.

Resumen de agencias

El Alto Comisionado de Derechos Humanos de la ONU destacó los esfuerzos por combatir la impunidad y la importante apertura de Colombia al escrutinio internacional en materia de derechos humanos.

Sin embargo, al presentar al Consejo de Derechos Humanos, CDH, informes sobre las actividades de su institución en varios países, con un análisis de los progresos y las mayores preocupaciones en este ámbito, la alta comisionada adjunta, Kyung-wha Kang, subrayó ayer la necesidad de que Colombia adopte medidas para proteger a testigos, familiares de víctimas y funcionarios judiciales que trabajan en casos de violaciones de derechos humanos.

Kang elogió la cooperación de Colombia con los mecanismos de derechos humanos de la ONU, hasta el punto de ser el país que recibió la mayor visita de expertos de este organismo en 2009.

Asimismo, reconoció “los esfuerzos para reducir significativamente las ejecuciones extrajudiciales”, para lo cual el Ministerio de Defensa ha invitado al Alto Comisionado a velar por el cumplimiento de medidas dirigidas a que las Fuerzas Armadas respeten las normas sobre derechos humanos.

No obstante, alertó, persisten problemas como las “graves amenazas” contra personas vinculadas a procesos judiciales por ejecuciones extrajudiciales, que van desde “presiones contra fiscales y testigos hasta amenazas de muerte e, incluso, asesinatos”.

“Es fundamental que todos los casos de violaciones de derechos humanos que involucran a miembros de las Fuerzas Armadas sean vistos por tribunales civiles”, dijo en la sesión de ayer del CDH.

Señaló que ciertas informaciones recibidas por el Alto Comisionado dan cuenta del aumento de las amenazas contra los defensores de los derechos humanos, aunque mostró su satisfacción por los progresos en el diálogo entre el Gobierno y la sociedad civil para que ésta goce de mayores garantías.